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VERBALE INCONTRO 

PERCORSO DI CO-PROGETTAZIONE PER “AFA E DINTORNI” 

ORARIO E SEDE DI SVOLGIMENTO: 

ORE 14,30 PRESSO SDS VALDINIEVOLE – PESCIA - IN DATA 22/04/2024 

PARTECIPANTI AL TAVOLO 

NOMINATIVO ISTITUTO SCOLASTICO/AMMINISTRAZIONE 

COMUNALE/ETS/ASSOCIAZIONI 

Tronci Daniele Croce Verde Lamporecchio  

Michelotti Marco Misericordia di Uzzano 

Damiani Camillo C.R.I. di Pescia 

William Vergoni C.R.I. di Pescia 

Rita Romano C.R.I. di Pescia 

Elisa Pifferi Croce Rossa Italiana 

Marika Macchi  CRI Toscana 

Cappellini M. Assunta AIMA Empolese 

M. Grazia Pasqualetti AIMA Empolese 

Cristina Dragonetti Sintesi Minerva 

Bini Michela Sintesi Minerva 

Frediani Miceno Soccorso Pubblico Montecatini 

Patrizia Guidi CRI Pescia 

Brizzi Tatiana  UISP Pistoia 

Tesi Nicola UISP Pistoia 

Diana Matteoni AICS Pistoia 

Chiti Gioele AICS Pistoia 

Giusti Matteo  Arci Pistoia 

Bini Ilaria SdS Valdinievole 

Lombardi Giuliana SdS Valdinievole 

Claudia Pili Sds Valdinievole 

Sandra Berti Sds Valdinievole 

Lomi Stefano SdS Valdinievole 

Simona Pallini SdS Valdinievole 

Cristina Natali Sds Valdinievole 

 

Stefano Lomi in qualità di Direttore Sds e Responsabile del Procedimento illustra il contesto da cui 

trae origine l’Avviso pubblico e il contesto territoriale nel quale le attività di “Afa e dintorni” si 

sono sviluppate fino ad oggi. Sottolinea la necessità di costruire una rete di opportunità per i corsi 

Afa più le attività complementari offerte dagli ETS. Le risorse che Sds mette a disposizione non 

sono legate all’Afa che si autofinanzia con i relativi corsi, ma destinate alle attività complementari. 

Le domande presentate hanno evidenziato una concentrazione maggiore nelle zone centrali del 

territorio. Sottolinea che si deve cercare di coprire tutto il territorio della Valdinievole, comprese 

le zone più isolate, montane, ecc. 
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Simona Pallini riferisce del quadro generale del progetto. Sottolinea che saranno attivati n. 42 

nuovi corsi, raddoppiando quelli attualmente in essere. Quasi tutti gli ETS svolgeranno corsi 

sull’alimentazione insieme a una grande varietà di ulteriori corsi con proposte davvero molteplici. 

Riferisce che sarà interessante capire come/quali saranno le priorità sull’attivazione dei corsi. 

Verranno ridotte le risorse richieste dagli ETS assegnando le stesse sulla base del budget a 

disposizione di Sds. Sarannno dati dei criteri cercando di dare una copertura omogenea a livello 

territoriale così da garantire anche lo svolgimento dei corsi nelle zone più periferiche e 

svantaggiate.  

Giuliana Lombardi riferisce di un risultato qualitativo molto migliorato. Alcune sedi addirittura 

raddoppieranno i corsi e nuovi corsi saranno svolti in zone dove ad oggi non erano presenti. Sarà 

“pilotata” l’offerta dei corsi: dove si svolgono corsi “A” si chiederà l’attivazione dei corsi “B” e 

successivamente anche dei corsi “C” per tutte le sedi. Ha precisato ulteriormente che sarà cercato 

di allargare i corsi su tutto il territorio della Valdinievole. 

Stefano Lomi riferisce che è necessario capire se ci sono priorità e quali le potenzialità da parte di 

tutti gli ETS. Chiede un quadro per avere un dettaglio maggiore per capire correttamente cosa 

mettere subito in campo. L’obiettivo in tempi medi è quello di una proposta strutturata dei corsi 

più le attività per poi fissare un incontro con i medici di famiglia al fine di divulgare il più possibile il 

progetto. Si cercherà di dare ai medici un’offerta dettagliata così da fornire alle persone anche la 

possibilità di come muoversi. 

Giuliana Lombardi precisa che le sedi dovranno avere caratteristiche specifiche e precise. A tal 

fine per quelle sedi che non sono ad oggi utilizzate, sarà effettuato un sopralluogo da parte del 

personale Asl per la verifica delle nuove sedi. 

Simona Pallini precisa che nel PEF non sarà possibile finanziare gli Istruttori dei corsi AFA e gli 

stessi non potranno essere conteggiati nel contributo che Sds erogherà agli ETS. Dovrà essere 

effettuata una verifica dei quadri economici perché difficilmente sostenibili. 

Stefano Lomi riferisce che potranno essere stabilite, in base alle norme regionali, le quote relative 

ai corsi da richiedere ai cittadini. Attività parallele saranno rendicontate a parte dalla Sds. Riferisce 

anche della disponibilità di trovare professionisti Asl per supportare il persorso AFA e d’intorni. 

William Vergoni Presidente della CRI di Pescia riferisce che il progetto presentato è per l’anno 

2024 già finanziato da un bando della Regione Toscana. Richiederanno perciò il relativo contributo 

dal 1/01/2025. 

Michelotti Marco della Misericordia di Uzzano riferisce che è a loro disposizione la sala polivalente 

di Uzzano da utilizzare anche per altre attività oltre all’AFA. E’ la loro prima esperienza in corsi 

AFA. Prevedono di iniziare corsi di informatica anche se dovranno provvedere ad acquistare nuove 

attrezzature. Utilizzeranno gli operatori del Servizio Civile Digitale da impiegare in alcuni progetti. 

Daniele Tronci della Croce Verde di Lamporecchio sottolinea che loro hanno attivato i corsi AFA 

dal 2018. I corsi saranno effettuati nelle palestre e ad oggi hanno circa 46 iscritti. Attiveranno 

anche i corsi “B”. Nei locali della Pubblica Assistenza saranno attivate le seguenti attività: 

educazione alimentare, passeggiate, momenti di socializzazione con corsi di cucina, pranzi sociali, 
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ecc. Le passeggiate saranno condotte da una guida ambientale mentre i corsi di cucina da una 

nutrizionista, entrambe le figure sono già a disposizione. 

La Croce Rossa Toscana (Terme Redi Montecatini) riferisce che hanno in programma l’attivazione 

di numerosi corsi AFA “B” e “C”. L’attività è comunque da rivedere con partenza prevista per il 

mese di settembre. Le attività che porteranno avanti in parallelo saranno riferite all’educazione 

alimentare, sanitaria, memory training, percorsi salute, ecc. 

Brizzi Tatiana della UISP Pistoia riferisce che la loro intenzione è quella di incrementare i corsi AFA. 

Hanno disponibili sia gli istruttori che gli spazi.  Le attività complementari che hanno in programma 

di svolgere riguarderanno giochi di carte, tombola, cene sociali, ecc. a Ponte Buggianese si 

svolgeranno i corsi di cucina.  

L’Associazione Let’s go di Montecatini con il Soccorso Pubblico di Montecatini riferisce che 

l’intenzione è quella di attivare tutti i corsi AFA (“A”, “B” e “C”). L’offerta delle attività che offrono 

sarà varia ma da strutturare.  

Simona Pallini riferisce che la sostenibilità economica di tutto il progetto andrà valutata e che 

dovrà essere valutato cosa si andrà a coprire col contributo. I progetti dovranno essere costanti 

non saltuari. Dovrà essere un programma integrato per tutta la Valdinievole. Dovrà inoltre essere 

deciso se gli utenti debbano cofinanziare le attività extra corsi. 

La Cooperativa Sintesi / Minerva riferisce che il loro personale a disposizione ha esperienza nel 

gestire anziani in stato iniziale di sviluppo di demenza. Hanno in corso la gestione dell’Atelier di 

Pieve a Nievole e svolgono le loro attività su pazienti fragili. I locali che sono a loro disposizione 

sono quelli dell’Auser di Pieve a Nievole. Riferisce che possono partire a breve con i corsi. Per 

quanto riguarda l’AFA “Otago”, nell’ottica di una miglior collaborazione con Sds, richiederebbero 

la presa in carico da parte degli utenti.  Al momento non hanno altre sedi a disposizione. Si 

impegnano a costituire un AIME in Valdinievole avendo tanti progetti attivi in Valdinievole. Hanno 

inoltre disponibile una psicologa. 

Matteo Giusti dell’Arci Pistoia riferisce la disponibilità dei circoli per i nuovi corsi. L’intenzione è 

quella di attivare incontri di sana alimentazione, varie attività ricreative, dipendenze, ecc. e 

l’impegno a coprire zone non servite. 

Simona Pallini chiede se gli ETS prevedono un tesseramento a carico degli utenti e la risposta 

unanime dei soggetti presenti riferisce che senza tesseramento l’attività non è coperta da 

assicurazione. Ciò naturalmente non vale per le singole serate di attività extra corsi AFA. 

Diana Matteoni dell’AICS Comitato Provinciale di Pistoia riferisce che non hanno mai fatto corsi 

AFA e che l’intenzione è partire da settembre. Hanno sedi e diversi circoli che mettono a 

disposizione i locali per le varie attività. La priorità è favorire l’attività ludica, corsi 

sull’ottimizzazione dei costi per le famiglie, oltre a burraco, scacchi, ecc. già attivati. Ad oggi hanno 

progetti finanziati da Sport e Salute. 

Il tavolo si chiude e si rinvia al 13/05/2024 alle ore 11.00 per il successivo aggiornamento. 

 

Il Responsabile del procedimento 

Stefano Lomi 
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